

Fecha: 01-06-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: Crisis ambiental en Quintero en su semana más compleja

Pág.: 3 Cm2: 460,6 VPE: \$1.107.632 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

idad: No Definida

## Crisis ambiental en Quintero en su semana más compleja

**EMERGENCIA.** Concejo Municipal acordó solicitar una reunión con el Presidente Boric. Cuestionan incumplimiento de medidas ordenadas por la Corte Suprema.

Daisy Castillo T. ciudades@mercuriovalpo.cl

ace un mes que los eventos de contaminación en la denominada zona de sacrificio, en Quintero-Puchuncaví, se han intensificado. Desde diferentes sectores apelan a las autoridades, tanto regionales como a nivel central, para adoptar medidas con urgencia y terminar con estrategias paliativas, como es la suspensión de clases, ya que el tema de las emergencias atmosféricas es mucho más complejo.

Actores vinculados a esta nueva crisis apuntan a la falta de conducción por parte no sólo de las autoridades regionales, sino también desde La Moneda para abordar y enfrentar una problemática que, pese a las medidas anunciadas cada cierto tiempo, no encuentra soluciones concretas.

La situación alcanzó su punto más complejo en una semana marcada por la Cuenta Pública presidencial, en un Gobierno donde una de sus banderas de lucha era el tema medioambiental.

Como dato: en mayo se denunciaron al Departamento de Gestión de Riesgo de la municipalidad de Quintero 340 afectaciones a la salud de las personas. El episodio más grave se registró el 28 de mayo, día en el que se contabilizaron 114 casos de afectados, de los cuales sólo 30 fueron diagnosticados por un médico como problemas asociados a la contaminación del aire (T59), 83 casos fueron vinculados a otras causas y 48 se derivaron a sus hogares sin atención.

La problemática se arrastra por años. En 2019, la Corte Suprema (tras la crisis ambiental ocurrida en 2018 en la zona y que terminó con más de 700 personas intoxicadas), entregó 15 medidas que debían aplicarse. Transcurridos cinco años

114

**afectados** se registraron el pasado 28 de mayo, el episodio más crítico hasta ahora.



LA SEGUIDILLA DE EPISODIOS SE ESTÁ VOLVIENDO CADA VEZ MÁS CRÍTICA Y LLAMAN AL GOBIERNO A ACTUAR.

"Queremos saber cuál es la visión que él tiene (Presidente) sobre lo que está ocurriendo (en Quintero y Puchuncaví)".

> Mauricio Carrasco Alcalde de Quintero

no se ha cumplido con todos los requerimientos.

A esto se suma que, a pesar de las distintas instancias levantadas por los estamentos relacionados en la problemática (Seremi de Salud, delegado presidencial, Medio Ambiente, SMA, INDH, Colegio Médico Regional), los eventos contaminantes siguen.

## REUNIÓN CON BORIC

Esta semana el Concejo Municipal de Quintero acordó solicitar una reunión con el Presidente Gabriel Boric para buscar, en conjunto, soluciones a la crisis ambiental.

El alcalde Mauricio Carrasco dijo que la finalidad del encuentro es clara: "Saber cuál es la visión que él tiene, cuál la visión de la ministra del Interior. Estamos recién partiendo los meses más fríos, ahora viene el período con peor registro de mala ventilación".

El concejal Rolando Silva sostiene que la reunión con el Primer Mandatario es funda"Uno de los avances que no ha sido completo se refiere a estudios para determinar cuáles son las fuentes contaminantes".

Fernando Martínez Director regional INDH Valparaíso

mental, porque "parece que no está al tanto de lo que está ocurriendo".

## TAREAS PENDIENTES

El director regional del Instituto Nacional de DD.HH. (INDH), Fernando Martínez, afirma que "nos preocupa que se sigan reiterando denuncias de contaminación que afectan, especialmente, a niños, niñas y adolescentes y personas de la tercera edad. Hasta el día de hoy, el disfrute del derecho a vivir en un ambiente libre de contaminación y a los derechos a la integridad física y psíquica siguen sin estar asegurados".

Respecto a las medidas decretadas por la Corte Suprema señala que "uno de los avances, que no ha sido completo y que resulta fundamental, son estudios que permitan determinar, exactamente, cuáles son las fuentes contaminantes y cuáles son los elementos contaminantes que han afectado la salud y los derechos a la integridad física y psíquica de la "Se ha salido de control la situación. (...) No sé qué están esperando, ¿qué algún niño se muera?".

> María Araya Consejo Consultivo Hospital Adriana Cousiño

población de Quintero y Puchuncaví".

## **FUERA DE CONTROL**

María Araya, presidenta del Consejo Consultivo del Hospital Adriana Cousiño (recinto que ha atendido a personas afectadas por episodios críticos de contaminación), acusa que "se ha salido de control la situación". Advierte que, a su juicio, "el Gobierno Regional y el Gobierno central no han tomado las precauciones correspondientes. No sé qué están esperando, ¿que algún niño se muera? No puede ser que a los estudiantes los estén mandando a la casa sin atención médica por falta de recursos"

Acusa que "llevamos seis años con problemas de intoxicación con niños y todavía estamos al debe con el tema de la salud. Es impresentable que los seremis estén jugando con la salud de los niños, quisiera saber si ellos tienen hijos para que sientan lo que nosotros sufrimos cada vez que se nos intoxica un niño".

